

DEFENSOR DE ALBACETE

Periódico Independiente

DIARIO DE LA TARDE

Oficinas: Mayor, 47

Año XXVIII.—Número 7.057

Director-propietario: ELISEO RUIZ

Dirigese la correspondencia al Apartado de Correos número 19

Miércoles 18 de Marzo de 1925



PRIMER ANIVERSARIO

EL SEÑOR

D. ALFONSO VELASCO FERNÁNDEZ-CANTOS

Abogado, Consejero del Banco de España, Ex-Diputado provincial, Ex-Concejal de este Ayuntamiento, etc., etc.

Falleció en esta capital el día 20 de Marzo de 1924, a los 38 años de edad

CONFORTADO CON LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

R. I. P.

Su desconsolada esposa, doña Antonia Ubach; hijos, Alfonso, Antonia, Joaquina y José; hermanos, doña Dolores, don Miguel, don Rafael y don Antonio; hermanos políticos, doña Manuela Ubach de Mañas, don Pablo y don Jaime Ubach, don Juan Muñoz y doña Teresa Arcos de Velasco y demás familia,

Ruegan a sus amistades una oración por su alma y la asistencia al solemne funeral que se celebrará pasado mañana viernes, a las diez, en la Parroquia de la Purísima, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Albacete 18 de Marzo de 1925.

El duelo se recibe y despide: Salamanca, 14.

Todas las misas que pasado mañana 20, se celebren en las Iglesias de esta capital, Hellín, Tobarra y Fuensanta, serán aplicadas en sufragio del alma del finado.

ACTUALIDAD EXTRANJERA

La cuestión religiosa en Francia

De nuevo se ha entablado en Francia una enconada lucha religiosa, cuyos precedentes más inmediatos hay que buscarlos en la resonante campaña sectaria de hace 25 años en la que se distinguieron por su odio a la iglesia católica Waldeck-Rousseau, Cambón y Viviani, el que dijo que «se proponía apagar las luces del cielo». Los frutos de aquella campaña bien pronto se recogieron; la desmoralización cundió por todos los sectores sociales del país, disminuyeron los nacimientos de una manera alarmante y se dió rienda suelta a toda clase de ideas aun a las más absurdas y antipatrióticas. Por eso el año 1914, cuando estalló la guerra con Alemania, el mundo entero pensó con horror en el porvenir de Francia, desmoralizada o indisciplinada, ante su enemiga que se distinguía por su culto al orden y a la disciplina. Pero el pueblo francés tiene, entre muchas virtudes, muy arraigado el espíritu patriótico y, al darse cuenta del peligro que le amenazaba, cesó en sus odios internos, y todos los franceses, sin distinciones, se agruparon bajo una sola bandera política que se denominó «La Unión Sagrada». Fue entonces cuando los frailes y misioneros que habían sido expulsados de su patria, tornaron a ella, viniendo aún de los más lejanos países para defender a la madre común; y fue también entonces cuando se abrieron las puertas de los Seminarios y de ellos salieron legiones de soldados, que, unidos a millares de sacerdotes, que se alistaron en el

Ejército y a innumerables miembros de las comunidades religiosas de ambos sexos, sirvieron en todos los destinos desde las avanzadas y las trincheras, hasta los hospitales y campos de concentración, dando pruebas en todas partes de un valor insuperable y de un espíritu de sacrificio que en no pocas ocasiones escribió páginas inmortales para la historia de Francia.

Todo esto parece que había de dar por terminadas las luchas religiosas, y así lo entendió todo el mundo al ser restablecida, hace cuatro años, la Embajada cerca del Vaticano y al nombrar el Papa un Nuncio que le representara en París. Pero en Francia tiene la masonería un poder efectivo muy grande y bien pronto ha planteado la lucha religiosa, que ya se veía venir desde que en Junio del año pasado fué elegido para la presidencia de la república el protestante Dumerge. Comenzó la lucha con el envío del general masón Serrail a Siria, donde bien pronto estableció varias logias y con la tentativa de sustitución del general Liautey por otro masón que se prestara a los manejos de las logias en el protectorado francés de Marruecos. Este último fracasó pero ya se planteó la cuestión descaradamente pidiendo la supresión de la embajada cerca del Vaticano y la fundación de escuelas oficiales laicas en Alsacia y Lorena, cuyas provincias, a pesar de haber estado más de cincuenta años bajo el dominio de la protestante Alemania, conservan en toda su pureza la fé católica.

Como era de esperar, los católicos franceses, con sus obispos al frente, se han prestado a la defensa y en vivísimas campañas han respondido con gallardía al reto que le han lan-

zado sus enemigos, que pretenden taparse con la hoja de parra de la democracia y la libertad de conciencia, como si fuera democrático el atacar las ideas ajenas, máxime cuando son las de la mayoría del país y como si fuera rendir culto a la libertad el pretender obligar a los ciudadanos de Alsacia y Lorena, a que manden a sus hijos a unas escuelas que les repugnan. En tales términos está planteado este gravísimo problema en la vecina república. Sus consecuencias han de ser fatales para la nación, pues la lucha va a ser tremenda ya que Herriot ha declarado que no se detendrá ante ningún obstáculo hasta llegar al fin que se propone, y ya que, también, los católicos franceses no se han de dejar vasallar por sus enemigos.

PETRUS

17 de Marzo

El Subsecretario de Fomento

Por noticias oficiales, recibidas anoche, se tuvo conocimiento de que, de regreso de Valencia, esta tarde llegaría a Almansa el Subsecretario de Fomento general Vives, que pernoctará en aquella ciudad. Mañana continuará su viaje a Madrid, en automóvil, pasando por esta capital, ignorándose todavía si se detendrá algunas horas, como se gestiona.

Con motivo del viaje del general Vives, ha marchado a Almansa el Delegado gubernativo de aquella zona Capitán señor Alcañiz, y regresó de Alcañiz, haciendo en el rápido para aquella ciudad el Gobernador civil señor Sotillos y Vives, acompañado del Jefe de Obras públicas señor Simón Lasaola.

Teatro Cervantes

Hoy y mañana festividad de San José se celebrarán secciones de cinematografía, por tarde y noche, continuando la proyección de episodios de la preciosa película «El hijo del pirata», que gusta mucho al público, completando el programa graciosas cintas cómicas.

SUCESOS

MULTAS

Les ha sido impuesta multa gubernativa de cinco pesetas, por no presentar el parte diario de entrada y salida de viajeros, a Julia Panadero y Francisca Iniesta dueñas de los hoteles Afonso XII y H. Victoria, respectivamente.

También han sido multados por escasez en la vía pública, Raimundo Martínez, Alvaro Sevilla, Fidel Olivier, Luis Tébar, Constantino y Juan Amador, Rafael Ortiz y Manuel Martínez.

AMENAZAS

La Guardia Civil de Agramón (Hellín) comunica que el Jefe de aquella Estación férrea don Antonio Benito Ferrero, de 42 años, ha denunciado que le había ofendido de palabra su convecino Juan Ruiz Pellicer, de 45 años, comerciante, al efectuar la operación del reposo de unas pipas de vino propiedad de éste. Se ha dado cuenta de la denuncia al Juzgado correspondiente.

UN DISPARO

En Alcañiz ha sido detenido el vecino Moisés García Rubio, de 22 años, como presunto autor de haber hecho un disparo de pistola, a don Luis Salés y de Toldo, oficial de Telégrafos en aquella ciudad.

Muñoz ha quedado a disposición judicial.

TRIBUNALES

Señalamientos para el viernes próximo en la Audiencia.

Alcañiz de San Juan.—Vista de un pleito seguido entre don Benigno Quintanilla y don Antonio Mora, sobre otorgamiento de una escritura pública.

Letrados, señores Jiménez Arribas y Gotor.

Procuradores, señores Panadero y Vergara.

La Rada.—Vista de un incidente promovido en pleito en que son partes don Bernabé Fernández Pintado y doña Mercedes González y otro.

Letrados, señores Gotor y Jiménez Arribas.

Procuradores, señores Panadero y Vergara.

TEATRO-CIRCO

Para mañana se anuncian los debuts de la bailarina Maruja Lafuente y la sancionista Paquita Alcañiz.

Además se proyectarán escogidos programas de películas, a base de la interesante serie «El hijo del pirata».

DE LA PROVINCIA

En Viveros, Alborea y Letur, han quedado expuestos al público los padrones de cédulas personales.

Mañana y los dos días siguientes, se celebrarán en Ontur, diversos festejos, en honor de San José.

Defensor de Albacete

es el diario de mayor circulación de la provincia.